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本报讯（首席记者 严小章 通讯员 罗

建 范小梦）6 月 4 日下午，在南门社区办

公室，1 个多小时内，玉海街道办事处副

主任陈一展接了 3 通电话，签了一份文

件，都是和南门团块拆改工作有关。

陈一展的忙碌是玉海街道全力攻坚

南门拆改团块的缩影。南门拆改团块今年

实现签约清零，3 月中旬启动腾空，4 月 4

日全部拆除完毕，正全力开展后续扫尾工

作，加快推进项目建设前期工作，力争早日

启动。

签约期限内
签约率达 99.5%

南门拆改团块分两期实施，是我市目

前为止拆除面积最大、涉及征收户最多的

旧片区改造团块，涉及总征收户数 1108

户，征收总面积8.5万平方米。

面对这个艰巨任务，玉海街道组成了

以街道党工委书记林绍达总负责、陈一展

具体负责、40 来名街道机关干部组成的

攻坚组。攻坚组、社区干部全力投入攻坚

工作。

走进南门社区由储藏室改成的办公

室，窗户旁摆了多张简易折叠床，另一边

摆放一张办公桌。玉海街道经济发展办

主任钟伟勇、社会事务办主任胡美玲正在

商量团块后续工作。

“签约期限内，我们和社区干部每天

安排四五人在社区值班，晚上就睡在这

里。”他们说，这些折叠床就是他们睡觉的

地方。

他们不厌其烦地入户走访，不在瑞安

就打电话，向拆迁户宣讲政策、分析利弊，

与拆迁户交流谈心、算经济账，拉近与拆

迁户的距离。其中实地走访一户 10 余次

的不在少数，电话沟通的最多一户达 30

多次。

玉海街道坚持“一把尺子量到底、一

个政策管到底、一个标准算到底”，采取

货币补偿、产权调换等多种方式，全力推

进拆改工作。其中，有一项政策规定，若

过了签约期限就享受不到奖励政策。在

签约期限前一晚，尚有多家未签约，于是

街道干部、社区干部全员出动，其中有一

家企业，攻坚组、社区干部当晚先后上门

走访了 5 次，最终企业在晚上 11 时 40 分

签约。

在签约期限内，玉海街道签订协议

1102户，签约率达99.5%，今年实现清零。

初步设计方案出炉
力争当年建设

推进南门团块改造既是老百姓改善

生活条件的难得契机，也是老城区焕发新

生的重要机遇。南门拆改团块启动后，玉

海街道主持召开方案讨论会、政策讨论

会、户代表座谈会等会议不少于 100 次，

并通过多形式、多层面宣传旧城改造的重

要性、必要性，向群众描绘城市有机更新

的巨大潜力和美好前景，让群众对玉海转

型发展更有信心，并关注、理解与支持旧

城改造。

家住市心街的洪喆，不仅提前 5 天腾

空，而且主动帮忙，做他人工作；80 多岁

的党员陈瑞昌，带头腾空房屋，是打绳巷

第一位腾空的拆迁户⋯⋯有了群众的支

持，南门拆改团块在一个月不到的时间完

成了腾空、拆除工作。

日前，南门拆改团块初步设计方案出

炉，“好蓝图”绘进了群众心坎里。

“这里拆了后，要建一个五星级的菜

市场，计划引入全新的管理模式，而部分

古民居将按原貌保留。”今年 54 岁的南门

社区党总支书记李咏梅，是土生土长的南

门社区人，她对改造后的南门团块充满期

待。据介绍，该团块建好后，将拥有 1000

多个停车位，基本能满足住户需求。

“街道定下的今年目标是当年签约

清零、当年拆除、当年建设。”陈一展说，目

前，项目正进行地质勘测。招投标后，初

定950个工作日交房。
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本报讯（记者 项乐茹）“老刘，你放

心，这次是政府主导的城中村改造，一

定会改成功的，改好了你们就能住上新

房了。”一早，上望街道东安村城中村改

造攻坚组组长郑鹏，和几个成员来到村

民家里，宣讲拆改政策，做村民动员工

作。

东安村是我市首个以“政府为主体”

的城中村整村改造项目。在我市“一线

锤炼·百狮攻坚”活动中成立的攻坚组，

自去年 7 月份正式入驻后，冒风雨、顶酷

暑，开足马力，全面开展拆改攻坚工作。

目前，多数村民拆改意愿强烈并签订了

拆迁协议，但仍有 12%未签约户待进一

步清零。

“再不改不好娶亲”
村民盼早日拆改

“刘老伯，政府主导的整村拆改，资

金、时间、品质都有保证，比以往自改的形

式更高效。”在村民刘潘弟的家里，攻坚组

成员细致地宣传拆改政策。今年 78 岁的

刘潘弟所住的老房建于上世纪五六十年

代，低矮老旧，且由于东安村临近海边，常

年受台风、海风等侵蚀，存在一定的安全

隐患。

“之前不敢签，担心这个顾虑那个，

了解政策后，我就放心签了。”刘潘弟对

记者说。自从东安村整村改造方案和

政策定下后，他心里很高兴，但也有顾

虑，“担心改不起来，跟有些村一样，改

到一半就烂尾了”。经过攻坚组多次上

门做思想工作，讲解补偿安置政策，在

详细了解政府拆改决心和政策后，刘潘

弟终于签订了拆迁补偿协议。如今，他

盼 着 拆 改 工 作 尽 快 进 行 ，早 日 换 上 新

房。

村民游仁伟一家也和刘潘弟一样，盼

着早日拆改。他家的两间半老屋由于年

久失修，之前已经被鉴定成危房。“平时有

大车子开过去，感觉屋子都在摇晃，每天

晚上都睡不安。”游仁伟说，对于拆改工

作，他是由衷地支持。

“什么时候能开始拆？”“现在到什么

进度了？”⋯⋯走在村里，热心的村民们看

到攻坚组成员，赶忙上前询问拆改进度。

“没有新房子，后辈孩子娶亲都有困难。

我们都觉得早日改，早日好！”72 岁的王

秀央连连嘱托攻坚组，早日把东安村拆改

成功。

剩余 12%未签约
拆改推进受阻

东安村位于上望街道东首，滨海大道

两侧，全村共有 644户。由于大部分村民

未住在本村、存在大量低矮老旧民房及违

法建筑搭建等问题，整村改造量大、面广、

任务重。

面对攻坚过程中遇到的困难和难题，

攻坚组抱着“事不过夜”的态度，积极应对

迎难而上，耐心细致推进工作。经过 11

个月来的攻坚拆改，目前该村实现整村签

约率达88%。

“东安村城中村改造作为政府主导

的项目，绝大多数村民积极性很高，但也

有部分村民在经过多方努力、沟通下，仍

然不愿签约。”攻坚组成员告诉记者，个

别村民心存侥幸，故意拖延时间以期望

获取更大利益；也有部分村民对城中村

改造意义的理解片面化，盲目认为签约

会吃亏不划算，抱着坚决不配合的态度，

甚至鼓动亲戚朋友一起抵制拆迁，也在

无形中加大了拆改签约难度。

在工作过程中，上望街道和攻坚组始

终认真倾听村民的利益诉求和关切，根据

有关政策确保村民的正当利益，对无理要

求、漫天要价的坚持原则，坚决不突破政

策规定。“所有的拆改政策都是公开、公

正、公平的，个别村民的故意拖延、不配合

签约是对已签约村民的不公平。”攻坚组

成员说。

在采访中，记者也看到，个别村民的

不配合行为，已经受到多数村民的集体反

对和抵制。

“东安村完成城中村改造后，整个村

容村貌会焕然一新，人居环境也会大大提

升，村民将切实享受拆改带来的好处。”郑

鹏说，下一步攻坚组将继续做好未签约村

民的思想工作，力争早日完成签约，早日

圆村民们的新房梦。

本报讯（记者 陈京子 通讯员

项学品）6 月 11 日上午，省评估组来

瑞开展创建省教育基本现代化市评

估，将通过听取汇报、查阅台账资

料、电话访谈、分组实地走访等形式

开展评估工作。

据悉，我市 2016 年申报省教育

基本现代化市创建，把教育作为城市

的第一竞争力，发展普惠升等的学前

教育、优质均衡的义务教育、特色示范

的普高教育、产教融合的职业教育、开

放互动的终身教育和延伸全纳的特

殊教育，加快创建省教育现代化市，着

力打响“至美教育、学在瑞安”品牌和

浙南教育新高地。

目前，全市拥有中小学 163 所

（小学 92 所、初中 50 所、普高 15 所、

职高5所、特殊教育学校1所）、幼儿

园 284 所、大学 2 所，有在校学生近

21万人，在编教职工1.04万人。

据悉，此次评估，主要目的是全

面检阅我市两年来的创建成绩，总

结先进经验、做法和成绩，找出存在

的短板，共同发现问题、解决问题，

真正促进瑞安教育科学和谐发展。

本报讯（记者 陈希林）日前，温州

及瑞安、文成、平阳的省十三届人大代

表温州中心组第三小组10余名代表，

在瑞视察乡村振兴战略实施情况。

温州市人大常委会副主任张洪国、我

市人大常委会主任叶建辉参加视察，

市领导曾瑞华、金爱忠陪同视察。

视察组一行实地视察了曹村田

园综合体建设、龙丽温高速公路瑞安

段项目、浙江人本鞋业有限公司企业

文化建设。

据悉，今年作为乡村振兴战略开

局之年，我市围绕上级总体部署，着重

集中力量打造样板，谋划了两条乡村

振兴示范带，一条是乡村融合发展示

范带，主要区域在曹村镇，计划总投资

1.8亿元，重点突出“融合发展”，目前

已开工 7 个项目，完成投资 5500 万

元；另一条是新引擎培育示范带，涉及

陶山镇、湖岭镇、林川镇等区域，约10

公里，计划总投资 1.78亿元，目前已

启动陶溪温泉度假村等 5 个项目建

设，完成投资3650万元。此外，我市

还积极推进西部生态休闲产业带建

设，开展“八美八化”工作。

代表们纷纷表示，美丽乡村建设

要因地制宜，田园综合体建设要回归

大自然，注重生态建设，体现田园风光

的特有品味，通过挖掘历史文化，推行

“农业+文化+旅游”模式，抓农业、生

态、观光的项目发展，打造旅游产品，

使之转化为经济发展的新优势。

人大代表关注乡村振兴
省十三届人大代表温州中心组第三小组来瑞视察

我市创建省教育
基本现代化市接受评估

南门团块

大多村民盼着早日拆改
剩余12%未签约户待清零

拆整建美，推动城市有机更新④

昨日，施工人员在安阳路（瑞祥大道
至万松东路）安装彩钢板安全围挡。据
悉，当天开始，安阳路（瑞祥大道至陈虬
路）道路提升整治工程分段封闭施工，时
间为6个月。

该工程将把原先双向两车道改为
双向四车道，取消停车位，同时增加彩
化和立体绿化，提升改造排污排水管

道、夜景亮化等，全面升级和美化道路
区域形象。据市政公用工程建设服务
中心副主任木德水介绍，我市将在国际
大酒店东首绿地南侧建设地下停车场，
约 300 个车位，计划下半年进场施工，
这可在一定程度上缓解安阳路周边群
众停车需求。

（记者 庄颖昶）

安阳路昨进场施工安阳路昨进场施工
国际大酒店东首绿地将建地下停车场

东安村
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排污管的一头是养猪场，另一头是飞云江

村民深夜蹲守抓到现行

飞机上瑞安六旬乘客心脏骤停

温州医生万米高空紧急施救

1个月完成腾空拆除
80岁党员带头腾空，市心街居民主动做他人工作


